



PREMIER MINISTRE

L'IDENTITÉ EUROPÉENNE EN DÉBAT

**Cycle de conférences
organisé par le Conseil de l'Europe et l'École nationale d'administration**

L'Europe d'aujourd'hui est caractérisée par un mélange de cultures, religions, traditions et langues. Une coopération régionale toujours plus profonde, dont le Conseil de l'Europe constitue un élément important, s'efforce de contribuer à l'émergence d'une communauté de valeurs.

Que signifie le fait d'être Européen aujourd'hui ? Devrait-on parler d'une *identité européenne* ou plutôt d'une *identité de l'Europe* ? La notion d'identité européenne est protéiforme. Sa signification peut fortement varier selon les réalités politiques, sociales, géographiques et nationales. Par conséquent, il paraît légitime de s'interroger sur les caractéristiques et les contours de cette identité.

Ce cycle de conférences sur l'identité européenne se propose d'aborder différents enjeux :

- Avons-nous besoin d'un récit commun européen ? Existe-t-il déjà une identité européenne ?
- Comment pourrait-on définir et caractériser l'identité européenne ? Quels éléments (politique, culturelle, historique, etc.) constituent la notion d'«identité» ? Quel rôle devrait jouer la diversité dans la construction d'une identité européenne ?
- Pourquoi avons-nous besoin d'une identité européenne ? Doit-elle constituer une base pour l'acceptation d'une intégration plus poussée ?

ORGANISATION ET OBJECTIFS DES CONFÉRENCES

Ce cycle de conférences *sur l'identité européenne* est organisé conjointement par le Conseil de l'Europe et l'École nationale d'administration (ENA). Ces deux institutions contribuent, par leurs activités, au rayonnement européen de Strasbourg.

Chaque débat sera introduit par une personnalité éminente venant d'Europe ou d'ailleurs, qui présentera sa vision de l'identité européenne.

En lançant ce cycle de conférences sur l'identité européenne, le Conseil de l'Europe et l'ENA souhaitent contribuer à l'examen des questions et des défis auxquels les sociétés européennes sont confrontées. Les débats ont pour but d'offrir un cadre intellectuel stimulant et un espace de dialogue pluridisciplinaire. Ils s'adressent à des diplomates, des agents du Conseil de l'Europe, des experts, ainsi qu'aux auditeurs et aux publics de l'ENA.

A l'issue de chacun des débats, une version écrite de l'intervention sera disponible en ligne, sur le site du Conseil de l'Europe: www.coe.int/t/policy-planning comme sur celui de la revue en ligne de l'ENA: www.etudes-europeennes.eu. A la fin du cycle, tout ou partie des interventions fera l'objet d'une publication sur un support papier.